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□半岛全媒体记者 杜金城

3月12日晚，国家体育馆，北京冬残
奥会冰球三四名决赛在这里落下帷幕。第
一次征战冬残奥会的中国残奥冰球队顶住
压力，以4：0的比分战胜上届冬残奥冰球
比赛季军韩国队，以铜牌的成绩为自己首
次冬残奥之旅画上了圆满的句号！2017年
才正式完成组队的中国残奥冰球队，用不
到五年时间从最低级别比赛打起，一步一
个脚印，如今终于站到了冬残奥会的领奖
台上。这是全队日复一日拼搏的结果。就如
队长崔玉涛所说：“只有拼来的精彩，没有
等来的辉煌，通往梦想的路即使遍布荆棘，
我也不能选择逃避。”

在三四名决赛前一晚，中国队在半决
赛大比分输给了美国队。很多球迷担心这
场失利会让队员们背上沉重的心理包袱。
显然，这样的担忧是多虑的。中国队的队员
们通过与卫冕冠军的较量认清了差距，更
坚定了信心。
面对上届季军韩国队，中国队整场没

有给对手任何机会，干净利落地以4：0的
比分胜出，首次亮相冬残奥会便收获铜牌，
让全世界看到了中国残奥冰球队的风采与
实力。
作为开展残疾人冰球运动较早的国

家，韩国队实力不弱，在中国队还在征战国
际最低级别比赛的时候，韩国队已经是冬
残奥冰球比赛的季军获得者。三四名争夺

战面对这样一支传统强队，中国队完全放
开手脚。开局仅4分钟，青岛小伙汪之栋便
在两位队友协助下攻入一球，1：0！
第二局开始不到 1分钟，绰号“小旋

风”的申翼风单刀破门，比分扩大至2：0。
随后，中国队在有队员被罚，以少打多的情
况下依然保持场面优势。第三局，中国队继

续进攻，在比赛末段再入两球，以4：0的比
分完胜对手，拿到了本届冬残奥冰球比赛
的铜牌。
虽是首次参加冬残奥会，中国残奥冰

球队却展现出不俗的实力与拼劲，成为冬
残奥历史上第三支闯入四强的亚洲球队，
并且拿到了铜牌的好成绩。

中国队球员在赛后庆祝胜利。

首次参加冬残奥就摘铜
中国残奥冰球队创历史

□半岛全媒体记者 刘笑笑

3月13日，记者通过视频连线的方式，采
访了沉浸在胜利喜悦中的中国残奥冰球队。

怎么输的要怎么赢回来
“那一刻，真的非常开心，非常激动，这
些年来的努力终于有了回报，也交上了一份
让大家满意的答卷。”3月13日中午，在视频
连线中纪延昭激动地说。纪延昭的话也道出
了其他中国残奥冰球队队员们的心声。“最后
与韩国队争夺铜牌这一场比赛，我们都拼尽
了全力。最后能拿下比赛，真的是太兴奋、太
激动了，抑制不住内心的喜悦。”队员汪之栋
告诉记者。“其实拿下这场比赛也在意料之
中，尽管我们没有跟韩国队交过手，但是赛
前我们也收集了视频资料进行观看分析，
然后根据教练员的技战术安排，顺理成章
地拿下了比赛。”队长崔玉涛说。
作为中国残奥冰球队领队，唐楠介绍，

赛前他们做过赛事预测，鉴于冰球队成立
时间短，大赛历练少，给队伍最初设定的目

标是“小组出线，力争奖牌”。最终，中国残
奥冰球队凭借顽强拼搏、永不言弃的精神，
将这一目标全部实现。一路见证着中国残
奥冰球队的成长与付出，唐楠直言，“这块
铜牌来得太不容易了！”同时，她代表中国
残奥冰球队全体人员感谢党和政府在背后
的大力支持。
作为一支组建仅五年的年轻球队，首次

参加冬残奥会，即取得了历史性突破的成绩，
这背后离不开中国残奥冰球队员们日复一日
的拼搏与付出。冰球队能在短时间内取得这
样的成绩，在崔玉涛看来，得益于队员们作风
顽强、学习与执行力强，能倾尽所能去学习并
掌握世界先进的技能。“同时，为我们聘请的
主教练是俄罗斯功勋教练，并由国内高水平
冰球教练辅助带训，帮助我们找到了适合中
国队的打法，快速提高竞技水平。”
由于组建时间短，大赛经验不足，在此

次冬残奥会与美国队的较量中，队员们也
找到了与世界顶级强队的差距。“我们冰球
队是一支非常年轻的队伍，在个人技战术、
传球配合、小细节的处理等方面，都与顶级
强队差距很大。”崔玉涛认为，此前中国队

没有太多机会跟国外强队切磋，“以后有机
会多去接触国外强队，肯定会在不久的将
来，怎么输的怎么赢回来！”“无论是跑位意
识还是速度，我们都与世界强队有一定差
距。希望以后多增加实战机会，通过不断接
触，向对手学习，取长补短，迅速提升我们
的实力水平。”汪之栋对于中国残奥冰球未
来的发展充满信心。

欢迎更多残疾人加入进来
在当天的视频连线采访中，作为本届

冬残奥会所有冰球队伍中唯一一名女性，
于静告诉记者，她认为这次中国队的表现
非常完美，而她也有幸站到了世界大赛的
舞台上，向全世界展示了女性的力量与自
信。而通过参加这次国际赛事，也让于静看
到了未来的无限可能。“通过参加此次冬残
奥会，我发现仅在冰球项目上，就有很多比
我年纪还大的队员，依然表现出色。”于静
说，这也带给她非常大的信心，相信自己结
束冬残奥会的比赛，也可以继续在冰场上
驰骋，体现自己的价值。

采访中，记者了解到，为了训练，很多
队员最近两年回家的次数非常少，有很多
队员已经好几年没有回家过年。如今比赛
结束，谈及自己的小愿望，多名队员表示最
想回家跟家人团聚。“等我放假回家，一定
要回去跟家人朋友好好聚一下，庆祝一下
今天的胜利。”于静笑着说。作为两个孩子
的父亲，崔玉涛坦言陪伴她们的时间太少，
亏欠她们的太多。“放假回家，好好陪陪父
母、妻子和孩子，弥补一下之前的缺失。”
在享受胜利喜悦的同时，作为青岛市

残疾人体育中心副主任，唐楠对残疾人冰
球项目下一步的发展也格外上心。她希望
能有更多残疾人朋友加入冰球队，使冰球
队形成两支梯队。“现在我们只有18人，希
望未来能有36人甚至是100人。”求贤若渴
的唐楠希望更多喜欢体育的残疾人朋友加
入进来，”我们会通过各种训练选拔，推荐
适合他们的体育项目。只要他们喜欢体育，
愿意从事体育运动，我们非常愿意去培
养。”唐楠还特意公布了青岛市残疾人体育
中心的电话0532-85696317，希望通过媒
体宣传，发掘更多喜爱体育的残疾人朋友。

记者连线中国残奥冰球队：最想回家跟家人团聚

中国队球员崔玉
涛在比赛中庆祝。
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